
 

 

 

 

 

 

 

令和４年第１回（２月）瀬戸内市議会定例会一般質問通告一覧表 
 

代表質問 

 

1 

発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

１ 日本 

共産党 

瀬戸内 

市議団 

厚東晃央 

一 問 一

答 

1. 新型コロナ対策について (1) ＰＣＲ検査、抗原検査などの体制の確立について問う 

①検査キットを確保し、無料検査の実施をしては 

②保育園、こども園、幼稚園、小・中学校、放課後児童クラ

ブなどへの定期検査の実施をしては 

③高齢者施設や障害者事業所などへの定期検査の実施や自主

検査への補助をしては 

 

市長 

教育長 

福祉部長 

こども・健康部長 

2. 保健福祉センターの今後

について 

(1) 保健福祉、公衆衛生機能の縮小につながることが危惧され

るが対策は 

市長 

福祉部長 

こども・健康部長 

 

3. 子育て支援の充実につい

て 

(1) 高校で必要となるタブレットの購入に対して支援をしては 

(2) 学校給食費の無料化の実施をしては 

市長 

教育長 
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発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

２ かなえの

会 

秦井誠司 

一 問 一

答 

1. 瀬戸内市における人口減

少問題について 

(1) 本市の人口は約３．７万人。年々、減少していくのは避け

られない。少子化、高齢化、過疎化など、そこから多くの

諸問題に派生するが今後の対応は 

(2) 人口減少を少しでも食い止め、人口拡大を進めるための住

宅地等の確保策を問う 

①休耕田や耕作放棄地を住宅地として有効活用しては 

②空き家を利活用しては 

③公有地を住宅地等に使えるよう売り払いしては 

(3) 10 代の若者が学業のために市外や県外に出ていっている。

卒業して自立したときに、瀬戸内市に戻って定住したいと

思えるよう、地元愛を育むような施策を進めては 

(4) 若い子育て世代の移住定住策として取り組んでいる、高校

生の医療費無料化、すくすくチャイルドサポートなどが好

評であるが、さらなる施策を実施する考えは 

 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

総合政策部長 

市民生活部長 

市民生活部参

与 

こども・健康部長 

産業建設部長 

３ 公明党 

瀬戸内 

市議団 

河本裕志 

一 問 一

答 

1. 市政について (1) 少子高齢化が進む中、さらに新型コロナウイルス感染症が

猛威を振るう厳しい状況が続いているが、これからの市政

についての考えを問う 

①市役所職員の中で新型コロナウイルス感染症のクラスター

が発生し、市民生活にも影響が出ると思われるが、事業継

続計画（ＢＣＰ）の見直し等の考えは。また、リモートワ

ークの取り組みについての考えは 

②将来的なまちづくりを考える上で、生産年齢人口を増やす

ことが必要だと思えるが、そのための施策は 

③第一次産業の後継者不足をどのように考え、施策を実施し

ていくのか 

④他地域の人に瀬戸内市を移住先、観光先、ふるさと納税先

等として選んでもらうための施策は 

市長 
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発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

2. デジタル化の推進につい

て 

(1) ＧＩＧＡスクール構想の推進等で、ＩＣＴの活用がみられ

るが、その成果と今後の見通しについて問う 

①全校児童生徒に、タブレット端末を貸与できたと思うが、

その活用状況は 

②各家庭のＷｉ－Ｆｉ環境の確認は、すべてできたのか 

③学年により理解力も違うと思うが、どのように対応するの

か。また、保護者により考え方の違いがあるが、どう理解

してもらうのか 

④コロナ禍で自宅学習の機会も増えると思うが、学級閉鎖し

た場合、自宅にタブレット端末を持ち帰り、リモート授業

などでの活用を考えているのか 

⑤今後、デジタル教科書などの活用を国が進めていくが、市

としてどのように考え進めていくのか 

⑥幼稚園、保育園のＷｉ－Ｆｉ環境の整備はどうするのか 

市長 

教育長 

教育次長 

４ 創流 

クラブ 

竹原 幹 

一 問 一

答 

1. 国土利用計画について (1) 土地利用計画を策定し、人口増に取り組むとのことである

が、具体的にどう取り組むのか 

市長 

副市長 

総合政策部長 

 

2. 地域自治組織と一括交付

金について 

(1) 取組の状況と今後の進め方は 市長 

副市長 

総合政策部長 

 

3. 財産管理について (1) 職員駐車場使用料を給料から一律に天引きし、一般会計の

雑入に入れていることについての見解は 

(2) 行政財産である邑久高校前の土地をどのように管理してい

るのか 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

 



4 

  

発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

５ 瀬戸内 

市民の会 

小野田光 

一 問 一

答 

1. 令和４年度当初予算につ

いて 

(1) 各会計における主要施策は 

(2) コロナ禍及び、アフターコロナを見据えた、人口維持・増

加対策は 

(3) その他、持続可能な行政運営に向けた取り組みは 

 

市長 

６ 新風 

室﨑陸海 

一 問 一

答 

1. 瀬戸内市小規模企業者及

び中小企業者振興条例に

ついて 

(1) 議員発議で制定したこの条例に関して、市長はどのように

認識するとともに、市政に反映しているのか 

市長 

副市長 

 

 

2. クリーンセンターかも

め施設整備事業につい

て 

(1) 新年度において、クリーンセンターかもめ施設整備事業と

して、資源化物の保管ヤード新設等を予定しているが、旧

事務所等周辺整備を含めた全体計画はどうなっているのか 

市長 

副市長 
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個人質問 
発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

７  13番 

原野健一 

1. 人材育成について (1) 人材を地元で育成し、地元で活躍してもらうための方策は 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

総合政策部長 

産業建設部長 

 

2. ＢＣＰ（業務継続計画）につ

いて 

 

(1) 瀬戸内市のＢＣＰ策定と取組状況は 

(2) 継続的なＢＣＰの見直しや改善はなされているのか 

(3) コロナ対策でのＢＣＰの運用は 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

 

８ 

 

 

 

 

 

２番 

嶌原 舞 

 

 

 

 

1. 通学路の安全対策について (1) 保護者や地域の方から危険ではないかという声の多い歩道で、

カラー舗装をしている箇所があるが、通学路だと一目見て分か

るような目立つ仕様に変更しては 

(2) 通学路沿いにある空き家の危険なブロック塀や、その敷地内か

ら通学路上に張り出している木の枝の対応や改善は 

(3) 通学路の危険な箇所等を保護者からヒアリングをしているの

か。また、ヒアリングをしている場合、その後の情報共有や改

善までの流れはどのように行われているのか 

 

市長 

教育長 

総務部長 

総務部参与 

産業建設部長 

教育次長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

８ ２番 

嶌原 舞 

2. 結婚新生活支援事業について (1) 補助金の利用実績と令和４年度の見込みは 

(2) 長引くコロナ禍において、就職難や非正規雇用、定職を失う人

が増えている。その中で結婚に踏み切ることができない人も増

えているため、補助金の対象年齢と補助上限額を見直しては 

 

市長 

こども・健康部長 

９ 12番 

島津幸枝 

1. ひきこもり対策について (1) ひきこもり支援センターなどで、相談があった方の就労を進め

るためにも、受け入れ先の市内事業所への助成制度などを創設

しては 

 

市長 

福祉部長 

2. 性的マイノリティ差別、偏見

のないまちづくりについて 

(1) パートナーシップ宣誓制度を導入しては 市長 

市民生活部長 

市民生活部参与 

3. ＪＲ駅前整備等について (1) ＪＲ邑久駅、長船駅の無人化によって、駅利用者や市民にとっ

て、どんな不利益が生じると想定しているか。また、その対応

策は 

(2) 邑久駅前の整備では、商工会の移転先を行政財産である邑久高

校前の市駐車場用地を候補地として交渉を進めている。公民

館、図書館の関係で市民が利用している用地であるが、市民へ

の説明、理解をどのように考えているか。 

 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

産業建設部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

10 ７番 

日下俊子 

1. 子育て支援について (1) 現時点の保育園、こども園の年齢別の待機児童数は 

(2) 令和４年度の保育園、こども園の年齢別の待機児童数は 

(3) 令和４年度の保育園、こども園の入所選考において、待機児童

のボーダーラインとなった年齢別の点数は 

(4) 現時点で会計年度任用職員の保育士 13 人を募集しているが、採

用状況は 

(5) 待機児童の対応について、市長の見解は 

(6) 来年度導入するＩＣＴを活用した保育システムとはどのような

ものか 

(7) 今議会に牛窓北幼稚園の閉園の条例改正が提出されているが、

休園中の幼稚園が３園ある中で、どうして牛窓北幼稚園だけな

のか 

(8) 市としての幼稚園、保育園の全体計画が必要と考えるが、市長

の見解は 

 

市長 

教育長 

こども・健康部長 

教育次長 

11 １番 

木下公文 

1. 防火対策について (1) 住宅用自動消火装置の設置に対する補助制度を導入してはどう

か 
市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

消防長 

 

2. 防災情報伝達システムについ

て 

(1) 新たにシステムを整備したがどのような効果があるのか。ま

た、どのように成果を検証していくのか 

(2) 戸別受信装置貸与の取組状況は 

(3) 防災アプリについて、どう周知していくのか 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

12 15番 

石原芳高 

1. 第３次瀬戸内市総合計画につ

いて 

(1) 基本構想にある「安心して子どもを出産し、育てることができ

るまち」について、民間のこども園が開設予定ではあるが、近

年の待機児童数についてどのように考えているのか 

 

(2) 基本構想にある「交通弱者を守ることができるまち」につい

て、歩行者や自転車などで自動車の通行に支障が出ている道路

があるが、整備が急務では 

市長 

こども・健康部長 

産業建設部長 

 

 

 

 

 

13 ６番 

岩田惠一 

1. 防災情報伝達システムについ

て 

 

 

(1) 屋外放送試験、Ｊアラート伝達訓練の結果は 

(2) 現在のシステム整備進捗状況は 

(3) このシステムは、どのような時の活用を考えているのか 

 

総務部長 

総務部参与 

 

 

2. 市関連施設でのキャッシュレ

ス化について 

(1) 瀬戸内市関連施設でのキャッシュレス化の現状は 

(2) 今後の導入計画は 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

 

14 ５番 

川勝浩子 

1. ヤングケアラー支援について (1) 実態把握はどのように進めていくのか 

(2) ヤングケアラー支援条例を制定し、支援への取り組みを推進し

てはどうか 

市長 

こども・健康部長 

 

2. 大富駅のＪＲ駅前等整備計画

について 

(1) 平成 29 年３月に策定された中長期計画について、地域住民の声

を反映した、よりよい方向に考え直すことはできないか 

(2) 大富駅を中心に地域をさらに活性化していくという構想はある

のか 

市長 

産業建設部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

3. 新型コロナワクチンの小児へ

の接種について 

(1) どういう流れで進めていくのか 

(2) 専門窓口を作るなど相談に対して丁寧な体制づくりが必要では

ないか 

 

市長 

こども・健康部長 

 

 

15 ３番 

成本 崇 

1. 水上バイクの規制について (1) 水上バイクの遊泳地での規制について、検討状況は 市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

文化観光部長 

 

2. 公共交通について (1) 専門部署設置の検討状況は 市長 

副市長 

総合政策部長 

 

3. 地域での初期消火について (1) 消火栓を利用した地域での初期消火活動の推進を行なっては 市長 

副市長 

消防長 

 

4. 緑肥作物等の栽培推進につい

て 

(1) 農地の活用や景観づくりのために、緑肥作物、景観形成作物の

栽培への助成を行っては 

市長 

副市長 

産業建設部長 

文化観光部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

16 11番 

平原順二 

1. 交通渋滞の解消策について (1) 備前大橋、邑上橋の渋滞解消のため、新たな橋を造ってはどう

か 

(2) 邑上橋の改修工事のその後の経過は 

市長 

産業建設部長 

2. 選挙ポスター掲示場について (1) 合併後、宅地開発等で住宅が増えた地区もあるが、選挙ポスタ

ー掲示場の設置場所は以前と変わっていないように思われる。

今後の設置箇所の見直しの考えは 

選挙管理委員

会事務局長 

 

 

 


